



DEFEND DEFENDERS

East and Horn of Africa Human Rights Defenders Project

Conseil des droits de l'homme de l'ONU – 55^{ème} session ordinaire
Point 6 : Adoption du rapport du Groupe de travail sur l'EPU de Djibouti
Intervention orale

Intervention lue par : Kadar Abdi Ibrahim
[Intervention vidéo]

Monsieur le Président,

Je pourrais utiliser le temps qui m'est imparti pour examiner différentes recommandations acceptées ou notées par le gouvernement djiboutien. Je pourrais mentionner l'acceptation de toutes les recommandations (n°139.63 à 139.80)¹ ayant trait à l'espace civique, aux défenseurs des droits humains, aux médias et aux libertés d'expression, de réunion et d'association.

Je pourrais noter que les ONG travaillant sur Djibouti peinent à imaginer comment ces recommandations pourraient être appliquées, étant donnée l'absence quasi-totale d'espace pour les voix indépendantes dans le pays.

Je pourrais aussi déplorer le refus des autorités de ratifier des instruments internationaux ou d'offrir une invitation permanente aux procédures spéciales.

Je voudrais plutôt saisir cette occasion pour rappeler que depuis six ans, suite à ma [participation](#) aux pré-sessions du 3^{ème} cycle de l'EPU organisées en avril 2018, JE SUIS RETENU EN OTAGE DANS MON PROPRE PAYS.

Je voudrais rappeler que mon cas, mentionné tous les ans dans le [rapport](#) du Secrétaire-général sur les représailles, est emblématique de ce que vivent les acteurs non inféodés au gouvernement à [Djibouti](#).

Je demande aujourd'hui solennellement au gouvernement djiboutien de restaurer ma liberté de mouvement en me délivrant un nouveau passeport.

Je demande à tous ceux qui chérissent le processus de l'EPU et ont à cœur de préserver l'intégrité du Conseil des droits de l'homme de protéger l'espace dont dispose la [société civile](#) pour participer à l'EPU en fournissant des informations aux membres et observateurs du Conseil des droits de l'homme.

Je demande enfin à tous les gouvernements disposant de moyens d'influence sur les autorités djiboutiennes d'user de cette influence pour faire cesser cette mascarade.

Je vous remercie.

¹ Recommandations formulées par des États de plusieurs groupes régionaux, y compris Afrique, GRULAC, Europe de l'Est et Groupe occidental. Voir <https://www.ohchr.org/fr/hr-bodies/upr/dj-index-new>



DEFEND DEFENDERS

East and Horn of Africa Human Rights Defenders Project

UN Human Rights Council – 55th regular session

Item 6: Adoption of the Working Group report on the UPR of Djibouti

Oral statement

Delivered by: Kadar Abdi Ibrahim

[Video statement – Original statement: French]

Mr. President,

I could use the time allocated to me to review recommendations that have been accepted or noted by the Djiboutian government. I could mention that all recommendations pertaining to civic space, human rights defenders, the media, and freedoms of expression, assembly and association (no. 139.63 to 139.80)² have been accepted.

I could highlight that NGOs working on Djibouti have trouble picturing how these recommendations could ever be implemented considering the near-total absence of space for independent voices in the country.

I could also deplore the authorities' refusal to ratify international instruments or to extend a standing invitation to special procedures.

I will rather seize this opportunity to remind stakeholders that for six years, following my [participation](#) in the 3rd cycle UPR pre-sessions, in April 2018, I HAVE BEEN HELD HOSTAGE IN MY OWN COUNTRY.

I will remind stakeholders that my case, which has been mentioned every year in the Secretary-General's [report](#) on reprisals, is emblematic of what actors who are not aligned with the government of [Djibouti](#) go through.

Today, I solemnly ask the Djiboutian government to reinstate my freedom of movement by delivering me a new passport.

I ask those who cherish the UPR process and are serious about preserving the integrity of the Human Rights Council to protect the [space](#) civil society has to participate in the UPR by submitting information to members and observers of the Council.

Finally, I ask those governments that have influence over the Djiboutian authorities to use that influence to bring this travesty to an end.

Thank you.

² Recommendations formulated by states from several regional groups, including Africa, GRULAC, Eastern Europe, and WEOG (Western states and others). See <https://www.ohchr.org/fr/hr-bodies/upr/dj-index-new>